

## PÁGINA 3 24 DE FEBRERO 2024



## Auténtico feminismo no excluye; multiplica y genera oportunidades para las mujeres

En sectores donde no "nos" habían visibilizado, aseguró **Myrna García Morón** 

Mireya Álvarez

oluca, México.- "Consolidando políticas de perspectiva de género desde un ámbito muy importante que es el ejercicio de la sociedad civil organizada y generar lazos de sororidad y de apoyo con quienes lo hacen de desde sus diferentes comunidades, espacios donde se pueden desarrollar y donde pueden impactar de manera efectiva a otras mujeres, esto es el ejercicio de la sororidad, que viene del feminismo y el feminismo es pensar en las mujeres, es el resurgimiento de un principio de la Constitución que es la igualdad de compartir los mismos elementos para las mujeres y para los hombres. El auténtico feminismo no excluye, al contrario, multiplica y Tribu HMÄDI A.C. es un ejercicio de sororidad, que focaliza uno de los temas más importantes de los diferentes tipos de violencia que padecen las mujeres: el social-económico", manifestó la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Myrna García Morón.

Al ser partícipe de la primera Feria de la Mujer en el Estado de México, indicó que la perspectiva de género, el feminismo ayuda que todos los días se comprometa en el ámbito público y en el ámbito privado, para que cada día menos mujeres sean asesinadas en este estado, menos mujeres sean violentadas, menos mujeres se han encarceladas sin tener la oportunidad de una perspectiva de género, donde se tiene que ver su situación y contexto de vulnerabilidad. Además de que sí las autoridades de todos los ámbitos son capaces de tener esa perspectiva de género, de interculturalidad, discapacidad y diversidad, permitirá conjuntar sociedades más igualitarias, más incluyentes y que todo el trabajo público se refleje en buenas acciones para las mujeres de la mano de la sociedad civil organizada.

García Morón agregó que la mujer es un factor potencialmente transformador y "cuando hablamos del poder de las mujeres, generalmente el poder se asocia con la fuerza, pero con la fuerza que genera violencia y saben el feminismo y la seguridad es todo menos eso, es exactamente lo contrario. Es un empoderamiento a partir de la dulce firmeza, de la perseverancia, de la persistencia que tienen

todas las que hacen posibles actos como el día de hoy, un ejercicio de seguridad maravilloso", acotó. Por su parte la presidenta fundadora de la asociación civil Tribu HMÄDI A.C y creadora de la Feria de la Mujer, Emily Martínez, indicó que el objetivo de la Feria es entrelazar un lazo mágico con las mujeres e instituciones, fundaciones, asociaciones y secretarias, buscando guías para su crecimiento emocional, jurídico, económico, cultural y educativo. Además de que muchas de las mujeres que conforman la Tribu, son emprendedoras, haciendo la diferencia y creando una diferencia económica, siendo ellas las protagonistas de sus propios emprendimientos.

En tanto, la presidenta de la Asociación Civil, Asociación hermana y Cofundadora de Cocemex, Elena Lara, manifestó que el camino para poder juntar sociedad civil, empresarios, funcionarios, no ha sido fácil, "son años en recorrer diferentes estancias, exigiendo los derechos, exigiéndolos desde una cultura de paz, por ello en los jueces debemos encontrar esa parte de la justicia, sin embargo, el día que aprendamos las mujeres a quitarnos esa etiquetas misóginas entre nosotras mismas, lograremos hacer cambios de conciencia.

En esta primer Feria de la Mujer, participan 40 expositoras, todas por mujeres y también algunas instituciones como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, y Comisión del Estado de México, el Poder Judicial del Estado de Móxico, IEEM, y se llevará a cabo los días 23, sábado 24 y domingo 25, en un horario de 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

